

# INICIATIVA CIUDADANA EUROPEA (ICE) SOBRE LA RADIACIÓN ELECTROMAGNÉTICA

## LLamamiento a las asociaciones médicas ambientalistas

### y otras organizaciones profesionales

### en apoyo al “Manifiesto de la ICE”

Desde principios de 2013, varias organizaciones no gubernamentales preocupadas por la salud ambiental y la contaminación electromagnética de diferentes países de la UE ([Francia, España, Italia, Bélgica, Suecia y Portugal](#)), [iniciamos un proceso de debate y coordinación para promover una Iniciativa Ciudadana Europea \(ICE\) sobre la exposición a los campos electromagnéticos \(CEM\) que inste a la Comisión y al Parlamento Europeo a legislar aplicando el principio de precaución en la contaminación electromagnética, en consonancia con las recomendaciones de la Resolución 1815 - 2011 del Consejo de Europa sobre "los peligros potenciales de los campos electromagnéticos y sus efectos en el medio ambiente", que incluyen las llamadas al principio de precaución ya realizadas desde el campo científico, las asociaciones profesionales e instituciones \(incluidas organizaciones profesionales como las asociaciones médicas por el medio ambiente\), los grupos de afectados, etc.](#)

Compartimos vuestras preocupaciones en el control de los factores ambientales y vuestra apuesta por la prevención, la salud y la calidad de vida. **Por ello, solicitamos encarecidamente a su organización a responder a nuestra llamada (ver más abajo y en documento adjunto)** firmando el Manifiesto de apoyo a esta Iniciativa Ciudadana Europea, como ya lo están haciendo, además de los grupos implícitamente implicados en la lucha contra la contaminación electromagnética, diversas Confederaciones, Federaciones, y asociaciones nacionales de vecinos e inquilinos (ejemplo: *CEAV* -confederación con más de 3.500 asociaciones-, *Syndicate des locataires*, ...), ecologistas y ambientalistas (ejemplo: *Ecologistas en Acción* –confederación de más de 300 colectivos-, *Federación Ecoloxista Galega*, *QUERCUS* -asociación nacional portuguesa de 18 colectivos de ámbito regional-, ...), consumidores (ejemplo: Federación de Castilla y León de *FACUA-Consumidores en acción*), asociaciones profesionales (como la asociación de médicos por el medio ambiente de Macedonia, ...).

En espera de vuestra respuesta, en la línea de afrontar con eficacia las amenazas y desafíos actuales, os agradecemos vuestra atención.

Cordialmente, desde las distintas comunidades autónomas del estado español, el grupo coordinador de la Plataforma Estatal contra la Contaminación Electromagnética (PECCEM)

Ángel Bayón, Castilla y León. Confederación Estatal de Asociaciones Vecinales (CEAV)

Asunción Laso, Castilla y León. Presidenta de la Asociación Vallisoletana de Afectad@s por las antenas de Telefonía (AVAATE)

Eduard Antequera. Catalunya. Presidente de la Associació ENSALUT.

Irune Ruiz, País Vasco. Coordinadora Vasca de Afectad@s por Campos Electromagnéticos (EKEU-KO-COVACE), SOS Electrohipersensibilidad - Enfermedades Ambientales de Sensibilización Central (SOS EHS-EASC). Comisión de contaminación electromagnética de Ecologistas en Acción.

Julio Carmona, Galicia. Asociación Pola Defensa da Ría (APDR), asesor de contaminación electromagnética de la Federación Ecoloxista Galega.

Fini Manso, Galicia. Blog “antenas peligro movil”,

Carmelo Santolaya, Navarra. Presidente de la Asociación de Afectados de Navarra por Campos Electromagnéticos (ASANACEN-EEKNE)

Pedro Belmonte. Murcia. Comisión estatal de contaminación electromagnética de Ecologistas en Acción.

Yolanda Barbazan, Madrid. Comisión de contaminación electromagnética de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM).

Minerva Palomar. Madrid. Presidenta de Electrosensibles por el Derecho a la Salud (EDS)

Juan Manuel Puértolas, Aragón. Asociación Independiente para defender la salud (ASIDES)

Rubén García, Asturias. Plataforma Asturiana Escuela sin Wi-Fi

## **LLAMAMIENTO DE APOYO AL MANIFIESTO DE LA INICIATIVA CIUDADANA EUROPEA SOBRE LA RADIACIÓN ELECTROMAGNÉTICA**

Diferentes asociaciones ciudadanas de distintos países europeos coincidimos en la necesidad de presentar UNA INICIATIVA CIUDADANA EUROPEA a fin de actualizar la legislación actual sobre exposición a la radiación electromagnética.

Las preocupaciones ciudadanas manifestadas en el [Eurobarómetro especial nº 347 sobre campos electromagnéticos son recogidas en un Manifiesto Europeo de Apoyo a la ICE](http://www.pec-cem.org/DocumentacionDescarga/Campanas/ICE2013/CAS_MANIFIESTO_EUROPEO_DE_APOYO_A_LA_ICE.pdf) ([http://www.pec-cem.org/DocumentacionDescarga/Campanas/ICE2013/CAS\\_MANIFIESTO\\_EUROPEO\\_DE\\_APOYO\\_A\\_LA\\_ICE.pdf](http://www.pec-cem.org/DocumentacionDescarga/Campanas/ICE2013/CAS_MANIFIESTO_EUROPEO_DE_APOYO_A_LA_ICE.pdf)) en junio de 2013, en base a la coordinación de asociaciones ciudadanas de diferentes países europeos.

En base a:

- Las recomendaciones de instituciones europeas:

La [Resolución 1815 de 2011 de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa sobre Peligros potenciales de los campos electromagnéticos y sus efectos sobre el medio ambiente](#).

Las resoluciones proteccionistas del Parlamento europeo ([2007/2252\(INI\)](#) y [2008/2211 \(INI\)](#)) y [las recomendaciones de la Agencia Europea de Medio Ambiente desde el 2007 a la actualidad \(2009, 2011, 2013\)](#).

- Las revisiones y resoluciones científicas:

[Informe Bioinitiative 2007/2012. Revisión de más de 3.800 estudios.](#)

La Monografía de la International Commission for Electromagnetic Safety (ICEMS) del 2010 [sobre los efectos no térmicos de los campos electromagnéticos](#).

Las [Resoluciones y llamamientos científicos, como los de la ICEMS, y numerosas asociaciones profesionales y científicas](#).

- La clasificación, en mayo del 2011, por la [Agencia Internacional de Investigación del Cáncer \(IARC\)](#) de la OMS de los campos electromagnéticos de radiofrecuencia como posibles carcinógenos para los seres humanos (Grupo 2B), basada en un mayor riesgo de glioma, un tipo de cáncer cerebral maligno asociado al uso de teléfonos móviles. Así como la recomendación de Christopher Wild, director de la IARC: “Teniendo en cuenta las posibles consecuencias de esta clasificación y conclusiones para la salud pública ... es importante tomar medidas pragmáticas para reducir la exposición, tales como usar dispositivos de manos libres o enviar mensajes de texto.”

- El cumplimiento de Convenciones Internacionales:

La [Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad \(2006\)](#).

El [Convenio de Aarhus \(1998\)](#), sobre acceso a la información, participación pública en la toma de decisiones y acceso a la justicia en temas medioambientales.

### **PROPUESTAS PRINCIPALES DEL MANIFIESTO EUROPEO DE APOYO A LA ICE SOBRE LA RADIACIÓN ELECTROMAGNÉTICA**

- Aplicación del **principio de precaución** y del **principio ALARA** (tan bajo como sea razonablemente alcanzable) en la exposición a campos electromagnéticos (CEM).
- **Minimizar los límites de Exposición CEM** en base al conocimiento actualizado de sus **efectos biológicos**, con su **monitorización global en tiempo real**. Comenzando con 0'6 V/m (en exteriores) para radiofrecuencias y 1 mG en frecuencias extremadamente bajas.
- Campañas de **información** y **etiquetaje** para minimizar la exposición CEM.
- **Centros de enseñanza libres de exposición CEM.**
- **Reconocimiento de la Electrohipersensibilidad (EHS) y protección de las personas electro-hipersensibles** en el ámbito sanitario, laboral, público y privado (vivienda)
- Primar y promocionar **redes, tecnologías y técnicas biocompatibles y sostenibles.**
- **Normas sanitarias de convivencia** de protección de la exposición pasiva.

Estas propuestas son la base para una Iniciativa Ciudadana Europea viable jurídicamente. Esta iniciativa pretende abrir el debate en el Consejo de Europa, en el Parlamento europeo y en los Estados Miembros de la Unión Europea para realizar los cambios legislativos necesarios a fin de poner en práctica el **Principio de Precaución** y la **defensa de salud** en el despliegue de la tecnología inalámbrica y las redes eléctricas.

**Las organizaciones abajo firmantes suscribimos el “Manifiesto europeo de apoyo a la ICE sobre Radiación Electromagnética”:**

Un/una representante de la asociación	Asociación	Pais

\* Por favor, para responder a este llamamiento, enviar vuestra firma a los correos electrónicos del grupo de coordinación de la ICE (PECCCEM y Coordination Nationale des Collectifs): [coordinacion@pecccem.org](mailto:coordinacion@pecccem.org), [sans.onde@gmail.com](mailto:sans.onde@gmail.com) y [plbouletblanchard@orange.fr](mailto:plbouletblanchard@orange.fr)